三中校報

令和5年度 第10号 大島町立第三中学校

校長 松島 睦麿 令和6年2月26日発行 電 話 04992(4)0183 FAX 04992(4)1964

E-mail: 06T000@izu-oshima.ed.jp

「4年の時を経て」

副校長 中澤 宏樹

令和2年2月27日

新型コロナウイルスの影響を受け、日本政府が3月2日から春休みまで、日本全国全ての小学校・中学校・高等学校・特別支援学校について、臨時休業を行うよう要請

先日カレンダーをみていて、この報道からちょうど4年が過ぎようとしていることに気付き、思わず感慨に浸ることがありました。

この感慨は「子どもの活動にたくさんの制限がかかってしまい申し訳なかった」という思いや「学校現場も様々な対応に振り回されたな」という振り返りによるものももちろんあります。しかしそれ以上に「そのような制限も今年度5月の新型コロナウイルスの5類感染症移行で終わったんだ」という感慨の方がはるかに大きいものでした。

日本の教育の歴史を考えたとき、令和2年2月の全国一斉臨時休校の判断は大きく特筆されるものだと思いますが、同様に令和5年5月の5類移行で学校現場が感染症の制限から解放されたことも特筆されることでしょう。そのような意味で、今年度は学校現場に画期的な年であったと言えると思います。

今年度の5月からを思い返してみると、制限を気にせずに行事などの教育活動を執り行えることの何と気分の良いことでしょう! 本校もコロナ前のかたちに復活した学校行事や PTA 活動などが多々ありました。来月に迫った卒業式も、5年ぶりに制限なく執り行えることに喜びを感じずにはいられません。

現在も新型コロナウイルスの感染は私たちの生活を脅かしていますが、一時ほどの脅威はなくなりました。そのような意味でのアフターコロナを生き始めた私たちは、この4年間でどのような教訓を得たかの検証を、次なる課題として求められています。

三中では、学力の土台を今一度見直そうということから、基礎的・基本的な学習内容を生徒がどの程度理解しているか確認し、朝学習や昼、放課後の時間を活用して補習を行う動きが今まで以上に定着しつつあります。学力の基本は基礎的・基本的な内容の定着にある、というところに立ち返って、本校では引き続き教育活動を進めてまいります。今後も三中へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

【保護者の皆様へ】

昨年末は学校評価へのご協力ありがとうございました。集計結果は学校ホームページにのせてありますのでご覧ください。これらの評価を来年度の計画に反映させていきたいと思います。今後とも本校の教育活動にご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

1年 職場訪問

1年生では、キャリア教育の一環として2学期から「職場訪問」に向けた学習を進めてきました。12月から事前学習を行い、1月25日にそれぞれが希望した事業所へ訪問させて頂きました。当日は生徒が考えた様々な質問にお答えいただき、働く意義ややりがいなど、生徒たちは働くことについての考えを深めました。事後学習では、インタビューを通して学んだことや考えたことをもとに、工夫を凝らしながらプレゼンテーション発表の準備を行いました。発表会では、生徒それぞれ職場訪問学習で学んだことを共有し、働くことや自分自身の進路について考えを深める機会となりました。お忙しいところ快く訪問を受け入れてくださった事業所の皆さま、地域の皆様に感謝致します。ありがとうございました。







事前学習の様子































2年 職場体験

2年生は1月30日~2月1日までの3日間、島内の事業所で職場体験を行いました。事前学習では働くことについて考えたり、適性診断を行ったり、様々な職種について調べたりしながら、希望する体験先を自分自身で決めました。また生徒自身が事業所へのアポイントの電話を掛け、履歴書を作成して体験に向けての準備を進めました。

3日間の体験では、仕事内容について学ぶだけではなく、仕事を行う上での心構えや仕事のやりがい、働く意義についても考えるきっかけとなりました。また各事業所で様々な経験をさせていただき、学校での活動の時とは違った表情や一面を見ることができました。体験を通して、生徒たちの姿は一回り大きく成長し、さらにたくましくなったように感じました。

事後学習では、体験したことや感じたことをスライドにまとめ、発表会を行いました。発表では、 実際に体験して楽しかったことや大変だったことをクラスの仲間に共有しました。体験させていた だいた事業所(職種)によって「働くこと」や「やりがい」が違い、これから将来について考えて いく2年生にとって、充実した発表会となりました。

「人はなぜ働くのか」という先生の質問に対し、「生活するため」「お金を稼ぐため」以外に、多くことを感じながら考え、深めることができた職場体験でした。3日間の職場体験および体験に関する学習に関わってくださった事業所の皆さま、応援して下さった地域の皆さま、3日間の体験にご理解・ご協力いただいた保護者の皆さまに深く感謝申し上げます。

体験中の様子









































発表会の様子

3月行事予定

第三中学校は自力登下校を推奨しています

| 日 | 曜 | 行 事 | |
|----------------------|---|----------------|-----|
| 1 | 金 | 都立一般入試合格発表・手続き | |
| 2 | 土 | | |
| 3 | 日 | | |
| 4 | 月 | | ALT |
| 5 | 火 | 球技大会 | SC |
| 6 | 水 | | SC |
| 7 | 木 | 三年生を送る会 | |
| 8 | 金 | | |
| 9 | 土 | | |
| 10 | 日 | | |
| 11 | 月 | 校外学習3年 | SC |
| 12 | 火 | | |
| 13 | 水 | | |
| 14 | 木 | | |
| 15 | 金 | 卒業式予行 | |
| 16 | 土 | | |
| 17 | 日 | | |
| 18 | 月 | 卒業式前日準備 | |
| 19 | 火 | 卒業式 | |
| 20 | 水 | 春分の日 | |
| 21 | 木 | | |
| 22 | 金 | 大掃除 | |
| 23 | 土 | | |
| 24 | 日 | | |
| 25 | 月 | 修了式 離任式 | |
| 26 | 火 | 春季休業日始 | |
| 27 | 水 | | |
| 28 | 木 | | |
| 29 | 金 | | |
| 30 | 土 | | |
| 31 | 日 | | |
| 人 4 日 の マ ウ ン | | | |

球技大会 3月5日 5・6校時

学級委員が中心となって企画・運営し、フリスビードッジ・バスケットボール・バレーボールをして全校での親睦を深めます。

3年生を送る会 3月7日 5・6校時

生徒会(1,2年生)が中心となって、準備を進めてきました。学校のリーダーとして、引っ張ってくれた3年生に感謝の気持ちを伝えます。同時に、来年度、三中を任される後輩として先輩にその決意を伝える場でもあります。卒業を控えた3年生が中学校生活のよい思い出の1つになるように心を込めて準備を進めています。

第77回卒業証書授与式 3月19日

今年度の卒業生の門出を祝う儀式です。 元号が「令和」になって初めての制限のない卒業式となります。心を込めて、卒業生 を送り出す準備を進めています。

修了式 3月25日

1・2年生の1年間の締めくくりの式です。 一人一人が1年間をしっかり締めくくり、 気持ちを新たに次の学年に進級します。

<4月の予定>

- 8日(月)始業式、着任式、入学式
- 9日(火) 対面式
- 10日(水) 一斉計測
- 12日(金)学校公開、保護者会全体会
- 13日(土)大島町野球・バレー大会

- 18日(木)全国学力学習状況調査(3年)
- 19日(金) 学力テスト、PTA委員総会
- 21日(日)開校記念日
- 23日(火)生徒総会
- 29日(月)昭和の日